
  

 

Niederschrift 

der 27. Sitzung des Ortschaftrates Hohendodeleben 

am 30.08.2018 Versammlungsraum, Matthissonstraße 13  

AZ: 101505.18.05-27  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  19:50 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Dr. Werner Jander Ortsbürgermeister Hohendodeleben 

Mitglieder 

Herr Günter Arnold   

Herr Matthias Gent   

Herr Rainer Lüning   

Herr Rüdiger Matz   

Herr Mario Weber   

Protokollführer 

Frau Ina Nohr   

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Frau Kati Berheine   

Herr Claus-Otto Kehse   

Herr Jürgen Kühne   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3   Genehmigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 26.07.2018  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5   Einwohnerfragestunde  

 6   Verpflichtung eines Ortschaftsrates  

 7   1. Änderung der Satzung über die Förderung und Betreuung von Kindern in Tages-

einrichtungen in kommunaler Trägerschaft der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 51/BM/18 

 

 8   1. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 46/BM/18 
 

 9   Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

Herr Goedicke, Vorsitzender Jugendklub 

Hohendodeleben 
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 10   Genehmigung der Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 26.07.2018  

 11   Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsbürgermeister begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung fest. Mit 6 Ortschaftsräten ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ortsbürgermeister fragt ob es Änderungsanträge gibt. -keine-   

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Genehmigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 26.07.2018 

 

mehrheitlich beschlossen Ja 3  Nein 0  Enthaltung 3  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Sehr geehrte Ortschaftsrätin und –räte, 

seit der Ortschaftsratssitzung am 26.07.2018 gibt es Folgendes zu berichten: 

 

Folgende Sitzungen der Gremien der Verwaltung und deren wesentliche Beschlüsse, die ins-

besondere Hohendodeleben betreffen fanden statt:  

 

21.08.2018  35. Sitzung des Hauptausschusses 

Neben Satzungsbeschlüssen zur 5. Änderung des Flächennutzungsplanes im OT Stadt Wanz-

leben, der Aufnahme von Kommunalkrediten wurden  

- die 1. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wanzleben - Börde  

- die Finanzierung eines Tanklöschfahrzeuges TLF 3000 für die Feuerwehr beschlossen. 

- im nichtöffentlichen Teil ging es um die Beförderung der Stadtamtsrätin zur Stadtverwal-

tungsrätin. 

Rainer Lüning ist Mitglied des Hauptausschusses  

 

27.08.20108 17. Sitzung des Finanzausschusses 

Im Wesentlichen befasste sich der Finanzausschuss mit der 

- Vorstellung des Standes zur Kosten-Leistungsrechnung und der 

- Information zum Bearbeitungsstand des Haushaltes 2019.  

Jürgen Kühne ist sachkundiger Einwohner des Finanzausschusses 

 

Mit Datum vom 29.08.2018 verfügte der Bürgermeister eine haushaltswirtschaftliche Sper-

re gemäß § 27 Kommunalhaushaltsverordnung – KomHVO LSA. Sie gilt solange, bis sie 

vom BM aufgehoben wird. 

 

Nun zu Problemen, die Hohendodeleben betreffen: 
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Am 11.08.2018 fand die Einschulung der Erstklässler der GS „Friedrich von Matthisson“ in 

der Sporthalle in Hohendodeleben statt. Es war wieder ein eindrucksvolles Zeremoniell für 

die Schüler, Eltern, Großeltern, Lehrer und Gäste.  

 

1. Schmiedebergstraße 

 

2. Jugendclub – Beschwerde 

 

3. Friedhof – Grabmale, zu alten, erhaltenswerten Grabmalen 

Grabmale wurden fotografiert und liegen im Druck vor. Der Ortschaftsrat sollte nun 

entscheiden.  

 

4. Stellungnahme des BM Kluge zum Pflegezustand der Friedhöfe nach Presseartikel 

vom 22.08.2018 des Bürgers Bach aus Hohendodeleben. 

Vorgetragen! 

 

5. Breitbandausbau 

2. Bürgerinformationsveranstaltung für Hohendodeleben 02.08.2018, 19:00 Uhr 

3. Bürgerinformationsveranstaltung für Hohendodeleben 09.08.2018, 19:00 Uhr 

3. Sprechstunde      04.08.2018, 10:00 Uhr 

4. Sprechstunde      11.08.2018, 10:00 Uhr 

 

Mit Schreiben des BM vom 29.08.2018 zur Beratung zur Fortführung der Vorberei-

tungen der Breitbanderschließung wird auf Grund der Nachfrage die Verlängerung der 

Aktion zur Erreichung der wirtschaftlichen Erschließung in den Orten der Stadt bis 

zum 30.09.2018 festgelegt. 

In der Woche vom 03.09.20108 bis 07.09.2018 werden in den Orten weitere Sprech-

stunden angeboten: 

für Hohendodeleben am 03.09.2018, um 19:00 Uhr im Pferdestall. 

 

6. Zur letzten Ortschaftsratssitzung lag der Entwurf des „Integrierten städtebaulichen 

Entwicklungskonzepts 2018 – 2030 der Einheitsgemeinde Wanzleben - Börde“ vor. 

Eine Stellungnahme wurde bis 15.08.2018 der Verwaltung zugeleitet. Neben den Vor-

schlägen von Rainer Lüning und mir gingen keine weiteren Ergänzungen bei mir ein. 

 

Vorankündigungen: 

Stadtratssitzung am 06.09.2018 

Sozialausschusssitzung am 17.09.2018 

Gesamtkonferenz der GS „Friedrich von Matthisson“ am 17.09.2018 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

OBM Dr. Jander 

 fragt, ob es Einwände gibt, dass sich Herr Goedicke, als Vorsitzender des Jugendklubs 

zu den Ausführungen zu den Vorkommnissen im Jugendklub äußert. 

(keine Einwände) 

 

Herr Goedicke 

 hat sich von den vorhergehenden Feiern, die immer ordentlich und sittsam abliefen 

blenden lassen. 
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 dass die letzte Feier so eskaliert ist und es zu Lärmbelästigungen kam, erfuhr er erst 

durch den OBM. Bei der Schlüsselübergabe wurde ihm vermittelt, dass alles gut ver-

laufen ist. 

 als Konsequenz gibt es keine privaten Feiern mehr und der Jugendklub muss um 22:00 

Uhr schließen. Er hat vor mit den Jugendlichen einen Arbeitseinsatz zu machen, damit 

sie merken, was alles für Arbeit damit zusammen hängt. 

 ist für den Erhalt des Klubs, denn auch die nächste Generation von Kindern, die er 

jetzt im Fußball trainiert (3 bis 6 Jahre) sollen ihn später nutzen können. 

 

Herr Matz 

 ist auch der Meinung, dass der Jugendklub erhalten bleiben sollte, da die Kinder sonst 

wieder auf öffentlichen Plätzen „abhängen“. 

 

TOP  6 Verpflichtung eines Ortschaftsrates 

 

OBM Dr. Jander 

- durch das Ausscheiden von Herrn Goedicke, der verzogen ist, ist Herr Weber Nachrü-

cker der CDU. 

- nimmt die Verpflichtung von Herrn Weber vor.  

 

Herr Weber 

- spricht die Verpflichtung und unterzeichnet die Verpflichtung. 

 

TOP  7 1. Änderung der Satzung über die Förderung und Betreuung von Kindern in 

Tageseinrichtungen in kommunaler Trägerschaft der Stadt Wanzleben - 

Börde 

Vorlage: 51/BM/18 

 

OBM Dr. Jander 

 verliest den Wortlaut des Beschlusses.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die 1. Änderung der Satzung über die 

Förderung und Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen in kommunaler Trägerschaft 

der Stadt Wanzleben - Börde.  

 

einstimmig empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  8 1. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 46/BM/18 

 

OBM Dr. Jander 

 verliest den Beschluss und findet die angedachte Lösung gut.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben – Börde beschließt die 1. Änderung der Hauptsatzung der 

Stadt Wanzleben – Börde.  

 

einstimmig empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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TOP  9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Lüning 

 ist der Meinung, dass die Grabmale, wie vom OBM vorgetragen, als erhaltungswürdig 

eingestuft werden sollten. Der OBM sollte die Grabmale so auflisten. 

 

Herr Arnold 

 fragt, ob diese Gräber alle nicht mehr gepflegt werden. 

 schlägt vor, bei der Auswahl die Ortschronisten mit einzubeziehen. 

 bei der jetzigen Aufzählung vermisst er die Grabstätte der „Gefallenen Italiener“. 

 

OBM Dr. Jander 

 verneint dies. Die Gräber, die noch gepflegt werden, würde er dann aus der Liste her-

auslassen. 

 

Herr Lüning 

 meint, dass es schon einmal die Idee gab, alte Grabsteine in der Nähe der Kapelle auf-

zustellen, das würde auch die Pflege erleichtern. 

 

OBM Dr. Jander 

 wird allen Ortschaftsräten die Bilder der Grabstätten, die er für erhaltungswürdig hält 

zu senden und bittet um Rückmeldung, welche erhalten werden sollen. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Werner Jander gez. Ina Nohr 

Vorsitzender  Protokollant(in) 
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